

GRANADA

Las universidades de Granada y Fez, unidas por la investigación

● Es el primer convenio con una institución no islámica en 1.150 años de historia

R. G. GRANADA

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, y el presidente de la universidad marroquí Al Quaraouiyine de Fez, Mohamed Raougui, han firmado un convenio marco de cooperación académica, científica y cultural entre ambas instituciones. El convenio recoge que se colaborará, entre otras, en las siguientes áreas: formación e intercambio de personal, proyectos de Investigación y Desarrollo Tecnológico, formación de postgrado, ediciones y publicaciones sobre temas de común interés, consultorías interinstitucionales, intercambio de documentación e información, y

formación de redes temáticas y proyectos de desarrollo. Este es el primer convenio internacional de cooperación que suscribe formalmente la universidad Al Quaraouiyine con una universidad no islámica en sus más de 1.150 años de historia.

La universidad Al Quaraouiyine fue fundada en el año 859 de la era cristiana, durante el reinado de la dinastía idrisida, merced a una donación de Fátima al-Fihri, originaria de la ciudad de Qairawan, que era por entonces la capital de Túnez. Según el libro *Guinness* de los records, la universidad Al Quaraouiyine es la institución universitaria más antigua todavía en funcionamiento, ya que desde sus orígenes, además de los estudios propios de una madraza, se impartían ciencias naturales y enseñanzas relacionadas con la medicina y farmacia. Desde 1957 se imparten también estudios de Matemáticas, Física, Química e Idiomas.

Durante más de mil años fue la universidad más importante del mundo árabe.

EN BREVE



Vecinos del barrio de la Cruz protestan ante el Ayuntamiento

CALOR Y CAFÉ. Vecinos del barrio de La Cruz se manifestaron ayer a las puertas del Ayuntamiento donde llevaron a cabo una sonora protesta para pedirle al alcalde que deniegue el permiso a la asociación Calor y Café para abrir un local de atención a personas sin techo en situación de exclusión social. Los vecinos temen que ya no haya marcha atrás en la decisión de ubicar en su barrio la ONG.

El CEI BioTic organiza un workshop con la Universidad de Texas

UGR. El CEI BioTic Granada y el Instituto IC² de la Universidad de Texas-Austin (Estados Unidos), han organizado un workshop del 16 al 21 de mayo. IC² es un centro especializado en emprendimiento, innovación y comercialización global de la tecnología y el conocimiento. Este contacto es una magnífica oportunidad de abrir vías de colaboración e intercambio de experiencias.

Ciencias del Trabajo acoge la II PinkSlipParty

INTERNET. La Facultad de Ciencias del Trabajo acogió ayer un evento de networking similar al que se celebra en diversas ciudades del mundo. El centro organizó el II PinkSlipParty. Se contó con la participación de Tomás Marcos, fundador de Dameunaidea, almacén de soluciones creativas, que ofreció la ponencia "Creatividad práctica personal. Cómo generar ideas para aumentar nuestra empleabilidad".

CCOO denuncia de nuevo las prácticas ilegales de Esabe

CONTRATOS. Tras conocer que algunos testigos han reconocido haber practicado sobornos para la consecución de contratos, para la empresa Esabe, y hacerse pública la confesión de algunos directivos que han admitido haber percibido dinero en B, el sindicato CCOO de Granada recordó ayer que lleva desde el año 2009 denunciando este tipo de prácticas.

Atención al cliente

958 536 111
info@selyng.com

SELYNG

Granada Hoy

Síguenos en



2 Pizzas a elegir y ensalada en 7 pecados



Precio 21€ Ahora **10,00€**

¡Convierte tu ecografía en realidad 3D!



Precio 29€ Ahora **15,00€**

Menú doble con bocadillo, patatas, bebida y ensalada

Combo
★★★★★
Paladar

Bocadillo
Express
a elegir
+ patatas
+ refresco



9,90 €
Para dos personas

Precio 15,80€ Ahora **9,90€**

Todas las Ofertas y Descuentos en www.selyng.granadahoy.com

Una vecina de Huétor Tájar pide ayuda para mantener su pierna ortopédica

● Su mantenimiento anual cuesta 2.500 euros, una cantidad que Placi Rosa, de 46 años, no puede pagar

R. Castro GRANADA

Una vecina de Huétor Tájar pide ayuda para poder mantener la pierna ortopédica que le permite andar, cuyo coste asciende a cerca de 2.500 euros anuales, que no puede pagar. Placi Rosa Arco, de 46 años, ha pedido su colaboración al Ayuntamiento hueteño y a todas aquellas personas que puedan ayudarla económicamente, "por pequeña que sea la contribu-

ción". En un comunicado, el Ayuntamiento de este municipio granadino explica que Placi perdió su pierna derecha como consecuencia de una infección generalizada y con cinco años le diagnosticaron artritis reumatoide crónica juvenil, una enfermedad degenerativa que le impide doblar su pierna izquierda ya desde pequeña. Además, tuvieron que amputarle la derecha por debajo de la rodilla, donde ahora lleva la prótesis, una operación que tuvo muchas complicaciones y la llevó a permanecer en el hospital desde diciembre de 2010 hasta enero de 2012.

"Aunque los médicos le dijeron que nunca volvería a andar -le recetaron una prótesis rígida-, Placi logró reunir los más de 7.400 euros que cuesta la pierna ortopédica que lleva en la actualidad, que le permite doblarla", agrega el



Placi y su pareja.

Consistorio, que precisa que esta cifra "es inalcanzable para ella, que vive con una pensión no contributiva de apenas 530 euros mensuales con la que tiene que pagar el piso, las facturas de luz y agua, la comida y la medicación para su tratamiento". Además, la

prótesis debe ser revisada cada año y esto cuesta 2.500 euros, una cantidad a la que esta vecina de Huétor Tájar no puede hacer frente. Su pareja, Emilio, es albañil, tiene un hijo y lleva en paro más de cuatro años.

En Huétor Tájar todo el pueblo se ha volcado con ella; desde diversas asociaciones que le han donado parte de sus cuotas, hasta el propio Ayuntamiento, que organizó una gala en la Casa de la Cultura donde lograron reunir cerca de 850 euros. Pero el dinero recaudado es insuficiente, por lo que Placi pide colaboración. Ha habilitado una página web www.ayudaplaci.es, así como un número de cuenta.

El alcalde de Huétor Tájar, Fernando Delgado, confía en que la solidaridad de todos los granadinos pueda ayudar a esta vecina.

Los hombres con obesidad tienen más complicaciones que las mujeres

E. Press GRANADA

Los hombres obesos tienen una mayor prevalencia de complicaciones asociadas con la obesidad que las mujeres que también padecen este problema, según pusieron ayer de manifiesto los expertos reunidos en el 54 Congreso de la Sociedad Española de Endocrinología y Nutrición (SEEN), que se celebra estos días en Granada. La obesidad es un gran problema de salud pública íntimamente ligado con el desarrollo de otras enfermedades importantes, como la diabetes tipo 2.

El coordinador del Grupo de Trabajo de Obesidad de la SEEN, el doctor Albert Lecube, aludió a los datos del Registro Informatizado de Cirugía Bariátrica, que revelan que los hombres obesos "tienen una mayor prevalencia de complicaciones asociadas con la obesidad (diabetes, hipertensión arterial, síndrome de apneas del sueño e hiperlipoproteinemias) que las mujeres obesas, a pesar de ser similares en edad e Índice de Masa Corporal (IMC)", apuntó.

En cuanto al IMC, los datos proporcionados por el Estudio sobre Nutrición y Riesgo cardiovascular en España indican que el 24,4% de los hombres y el 21,4% de las mujeres tienen un índice de masa corporal superior a los 30 kg/m²; "es decir, son obesos".



La consejera de Salud, ayer durante la entrega de premios que se realizó en Málaga.

Salud reconoce la labor de tres investigadores granadinos

Salvador Arias, José Luis García y Marta Eugenia Alarcón, premio Salud Investiga 2012

E. Press MÁLAGA

La Junta de Andalucía ha invertido en los dos últimos años más de 57 millones de euros en programas de I+D+i en materia sanitaria. Así lo destacó ayer la consejera de Salud y Bienestar Social, Ma-

ría Jesús Montero, durante el acto de entrega de los Premios Salud Investiga 2012, galardones que han reconocido a varios profesionales granadinos.

"Frente al aproximadamente 17,5% de recorte del gasto en investigación que se ha producido en España, en Andalucía prácticamente las partidas presupuestarias se han mantenido o han aumentado ligeramente y, de hecho, somos de las comunidades que más dedican a la investigación", indicó Montero.

Los galardones Salud Investiga

2012 cuentan con cinco categorías: Isabel Fernández de Investigación Asistencial; Joven; Investigación de Vanguardia; Alianzas y Cooperación Científica, y Salud Pública. El premio en la modalidad Joven ha sido para Salvador Arias Santiago, especialista en Dermatología del Hospital de Baza, mención que comparte con el investigador del Centro Genyo José Luis García Pérez. En Investigación de Vanguardia se ha reconocido el trabajo de Marta Eugenia Alarcón Riquelme, investigadora del Genyo.

Alertan de los efectos de la crisis en la salud mental de los niños

Efe GRANADA

Expertos en salud mental en niños y adolescentes alertaron ayer de los efectos negativos de la crisis económica en los menores, que pueden originar una descompensación de sus trastornos. La presidenta de la Asociación Española de Psiquiatría del Niño y el Adolescente (Aepnya), Josefina Castro, y el coordinador de la Unidad de Salud Mental Infanto-Juvenil del Hospital Virgen de las Nieves de Granada, Francisco Díaz, coincidieron en destacar los efectos negativos que ocasiona la crisis económica en los menores.

Esta advertencia tuvo lugar durante la presentación de los contenidos que abordarán más de 300 expertos durante el 58 Congreso Nacional de Aepnya, que se celebra desde ayer en Granada.

Castro subrayó que la situación económica actual en muchas familias españolas influye en los trastornos mentales de los niños y adolescentes y per-

Se recomienda que los niños noten lo menos posible los problemas familiares

judican su calidad de vida. "Estas dificultades económicas pueden suponer una descompensación de sus patologías y, como las familias están peor, no existen tantas posibilidades de actuar con ellas", lamentó.

Francisco Díaz apuntó además que las situaciones de estrés que provoca la crisis afectan a todos los menores, aunque con los que tienen patologías detectadas, el cambio en su entorno puede ocasionar consecuencias "más serias".

La presidenta de Aepnya recalco que la falta de recursos económicos motiva que muchas familias con menores con problemas psiquiátricos no puedan afrontar determinados tratamientos. "Hay que intentar que el niño note lo menos posible la situación. Que no se les niegue, pero sin mostrar una desesperación, porque no hay que usar al menor como paño de lágrimas", subrayó.

Durante el encuentro en el Parque de las Ciencias granadino, los expertos abordarán dolencias emergentes como la adicción a las nuevas tecnologías, el acoso o el Síndrome de Alienación Parental.

VIVIR EN GRANADA

DISTINCIONES | PREMIOS DUQUE DE AHUMADA



1



5

REPORTAJE GRÁFICO: MARÍA DE LA CRUZ



2



3

Medallas y cruces para recordar a las víctimas del terrorismo

● Los premios Mérito Duque de Ahumada reconocen la labor de aquellos que han hecho suyos los valores humanos de la Benemérita

En el acto de entrega de distinciones de la Asociación Nacional de Mérito Duque de Ahumada –Amigos del Cuerpo de la Guardia Civil– se vivieron ayer momentos muy emotivos. La reivindicación del recuerdo de las víctimas del terrorismo y la

presencia en el salón de actos de la Diputación de los familiares de aquellos que desaparecieron bajo esta ignominia hizo correr alguna lágrima pese a la seriedad de la ceremonia.

Los premios, que llevan el nombre de aquel que fue fun-

dador del cuerpo de la Guardia Civil, reconocieron ayer a nueve personas e instituciones a los que se reconocen las virtudes y valores cívicos que vienen inculcando en la sociedad.

Uno de los momentos de mayor intensidad fue la entrega del premio al Mérito a los valores humanos a María del Mar Blanco, hermana del concejal asesinado por ETA Miguel Angel Blanco y presidenta de la Fundación Víctimas del Terrorismo; y a Ángeles Pedraza,



4

**JOYERIA
CONSTITUCIÓN**

COMPRO ORO

AVENIDA DE LA CONSTITUCIÓN 27 BAJO TELÉFONO: 958 28 41 54



presidenta de la Asociación Víctimas del Terrorismo.

Para María del Mar Blanco, resulta "un verdadero honor" recibir el premio al Mérito por los Valores Humanos pues "estos reconocimientos a la labor tan importante que desempeñan las diferentes víctimas del terrorismo dan fuerza para seguir, día a día, luchando y trabajando por la defensa de la memoria, la dignidad y la justicia".

La hermana de Miguel Ángel Blanco también tuvo palabras de recuerdo para "el sacrificio de todas y cada una de las víctimas del terrorismo" y reclamó "que no se olvide tanta sangre derramada" en "la defensa de unos ideales como son la paz y la libertad pero sobre todo en la defensa de una gran nación como es, sin lugar a dudas, España".

En la misma línea, la presidenta de la Asociación de Víctimas del Terrorismo, Ángeles Pedraza, reseñó que el colectivo está con los Amigos de la Guardia Civil, que "siempre se acuerdan de todas las víctimas". "Para nosotros es un orgullo estar en sus actos y más aquí, en Granada, donde siempre somos bien acogidos y esta semana se ha inaugurado un monolito a las víctimas del terrorismo", concluyó Ángeles Pedraza.

Otro de los momentos más especiales del acto fue la entrega de la Gran Cruz al Mérito Distinguido a título póstumo al sar-

gento del Ejército de Tierra, el granadino de adopción David Fernández Ureña, fallecido el pasado mes de enero en Afganistán. Recibieron la distinción su madre Victoria Ureña y su hermana Eugenia Fernández ante un auditorio puesto en pie que arropó el homenaje al soldado con un sentido aplauso.

La madre y la hermana recogieron la Gran Cruz de manos del presidente Sebastián Pérez, que también recibió una distinción como presidente de la Di-

El auditorio se puso en pie ante la hermana y la madre del desaparecido David Fernández

putación Provincial de Granada.

Otros premiados Medalla al Mérito fueron los guardias civiles Serafín Alfredo Santiago y Francisco Torres; el inspector José Antonio Gil y el subinspector José Antonio Machado; los policías locales Valentín Payán y José Manuel Gómez; los guardias civiles Juan José Álamo Morante, José Carlos Pérez González y Joaquín Martínez; así como la cabo 1º del Ejército de Tierra, Raquel Ledesma.

Y también recibieron Cruces al Mérito, el catedrático de Antropología Forense Miguel Bo-

tella; el magistrado juez Manuel Piñar; el coronel jefe de la Base Aérea de Armilla, Julián Roldán; el director de seguridad José Andrés Vidal; y el VI Duque de Ahumada, Francisco Javier Chico.

Tras la entrega de las medallas y cruces al mérito, Luis Portero de la Torre, hijo del Fiscal Luis Portero asesinado por ETA, hizo un breve resumen de la historia de la banda terrorista y de la consideración de las víctimas en las distintas etapas en las que puede dividirse la lucha contra la barbarie desde 1960.

La cita sirvió para reunir a representantes de la Guardia Civil en la Diputación Provincial junto con representantes institucionales como el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, y el subdelegado del Gobierno, Santiago Pérez, que presenciaron el acto en la mesa presidencial con Sebastián Pérez, junto con el duque de Ahumada, Francisco Javier Chico de Guzmán y Girón, y el teniente Francisco Rodríguez Palma, presidente de los Premios Duque de Ahumada.

Entre los galardonados también se encontraron el Cronista Oficial de la Provincia, Tico Medina, cuyo reconocimiento al Sentimiento Benemérito recogió en su nombre el vicepresidente y diputado de Presidencia, José María Guadalupe.

En la categoría de Labor Hu-

1. María del Mar Blanco Garrido, hermana de Miguel Ángel Blanco, y Ángeles Pedraza, cuya hija fue asesinada en los atentados del 11-M, recibieron ayer el premio a los Valores Humanos. **2.** La cabo 1º del Ejército de Tierra fue distinguida con una Medalla al Mérito. **3.** Julián Roldán, jefe de la Base Aérea de Armilla, recibió una Gran Cruz al Mérito. **4.** Luis Portero, hijo del Fiscal Luis Portero, asesinado por ETA, ofreció la conferencia inaugural. **5.** Tico Medina no pudo acudir a recoger su premio. **6.** La madre Victoria Ureña y la hermana Eugenia Fernández recogieron la Gran Cruz al mérito a título póstumo al sargento David Fernández. **7.** El catedrático de Antropología Forense de la Universidad de Granada, Miguel Botella, recibió una Gran Cruz al mérito.

manitaria recibieron condecoración las Misiones Internacionales de Mantenimiento de la Paza de las Fuerzas Armadas y Cuerpos de Seguridad del Estado. A la Virtud Cívica, a la Federación Española de Donantes de Sangre. Al Espíritu Solidario, a los policías nacionales Javier López, Rodrigo Maseda y José A. Villamor, que fallecieron al intentar salvar una vida.

El premio 'Toda una vida' fue para el Padre Patera. El de Servicio a la Sociedad, para el SEREIM; el de Cooperación Internacional, para la Gendarmería Francesa; y el de Bienestar Ciu-

dadano, para la Unidad Militar de Emergencias. Para Rodríguez Palma, "hay muchas personas que dedican su vida hacia los demás" y "comparten su tiempo y su sacrificio" siendo estos premios Mérito una forma de "reconocer estos valores que nos están transmitiendo". El fin último de la asociación que preside el teniente Palma es que "la gente sienta protección y respaldo cuando vean a un agente de la Guardia Civil", explicó Palma, quien recordó que "la sociedad ha reconocido a la Guardia Civil como la institución mejor valorada junto con la Policía y las Fuerzas Armadas".

Por su parte, el presidente de la institución provincial, Sebastián Pérez, elogió los valores que guían a la Guardia Civil como "sacrificio y defensa de la seguridad en unos tiempos complejos como los actuales". Sebastián Pérez también trasladó su felicitación a todos los galardonados a los que se reconoció su trayectoria al servicio de la paz, la justicia, la defensa de la vida y del ser humano, así como su buen hacer y contribución por una sociedad más justa, humana, segura y solidaria. Mención especial hizo Sebastián Pérez a las víctimas del terrorismo a las que España siempre deberá tanto habiendo tenido que pagar un "precio muy alto" en beneficio de "la libertad de todos".

HOTEL HELIOS - ALMUÑÉCAR
COSTA TROPICAL EL TROPICO DE EUROPA

En primera línea de playa

OFERTA MAYO
Pensión Completa por persona y día **36€**

OFERTA JUNIO
Pensión Completa por persona y día **39€**

Precios especiales para grupos, descuento 12%
Estando mínima tres noches / Fines de semana 2 días 10% de suplemento

Reservas directas al Hotel: 958 63 06 36 / reservas@heliosalmunecar.com
www.heliosalmunecar.com